

Zacatecano

Periódico oficial del Supremo Gobierno del Estado.

(?) Zacatecas: [s.n.], 1847.

T. 1, no. 82 (11 jul. 1847).

(Imp. del Gobierno dirigida por A. Villagrana).

30 x 22 cm.

Se desconoce la frecuencia de la publicación. Según Salvador Vidal, el periodismo nació en Zacatecas con la aparición del primer órgano oficial, la *Gaceta del Gobierno Supremo de Zacatecas*, en 1829; a partir del 16 de mayo de 1844 el periódico oficial llevó el nombre de *Observador Zacatecano*, el 31 de diciembre se redujo a *Zacatecano*, y en 1851 cambió nuevamente y se tituló *La Concordia*. El número que resguarda la Hemeroteca Nacional consta de 4 páginas impresas a 2 columnas.

Contiene anuncios sobre corridas de diligencias y el costo de los viajes. En el número 82 del *Zacatecano* aparecen comunicados, decretos y actas de las sesiones del Congreso, así como transcripciones de artículos aparecidos en *El Monitor republicano* y *La Gaceta de Nueva York*. Además incluye un decreto de contribuciones y una "lista de los individuos entre quienes se ha distribuido la cantidad de 2,300 pesos, que en clase de contingente extraordinario, se impuso a este estado por supremo decreto de 17 de junio último". Según la *Enciclopedia de México*, el *Zacatecano* apoyó las medidas reformistas del vicepresidente Valentín Gómez Farías, que afectaron los bienes del clero.

Car HemZ, p. 65.

Charno Latin, p. 477.

Enc Mex, t. 11, p. 6328.

Velasco Periodismo, p. 48-49.

Vidal PreZ, p. 1-2.